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Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins zur Förderung der 

Staatlichen Grundschule Berka e.V. (VR 130746) am 08.11.2018 

Am 08.11.2018 fanden sich um 19 Uhr insgesamt 19 Mitglieder des Vereins in der Aula der 

Staatlichen Grundschule Bad Berka ein. Satzungsgemäß war die Mitgliederversammlung ohne 

Rücksicht auf die Zahl der anwesenden Mitglieder beschlussfähig. Die Einladung an alle Mitglieder 

erfolgte fristgemäß und unter Ankündigung folgender Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Gastvorträge von Frau Stief: "Das Lapbook" und Frau Ilona Schneider: "Das Münsteranger 

Screening (MÜSC) und Trainingsprogramm: Früherkennung von Lese-

Rechtschreibschwierigkeiten" 

3. Rechenschaftsbericht Projekte 2017/18 

4. Kassenbericht 

5. Bericht der Kassenprüfer 

6. Entlastung des Vorstands 

7. Neuwahl des Vorstands und der Kassenprüfer 

8. Ausblick 

9. Diskussion und Ausklang 

Der Ablauf der Versammlung folgte entsprechend der Tagesordnung: 

1) Da der Vorsitzende Herr Silvio Kayser entschuldigt abwesend war, übernahm satzungsgemäß 

Herr Christian Helgert als sein Stellvertreter den Vorsitz der Versammlung, begrüßte die 

Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Einberufung sowie Beschlussfähigkeit fest. 

2) Frau Ramona Lenke begrüßte die Gastreferenten und übergab ihnen das Wort. Beiden 

Vorträgen folgte jeweils eine kurze, moderierte Diskussion. 

3) Herr Helgert fasste die Aktivitäten des Vereins im abgelaufenen Schuljahr zusammen, 

darunter insbesondere die Verwendung der beim Spendenlauf 2017 eingeworbenen Mittel für 

10 neue Laptops, die Projektwoche „Zukunfts(t)räume“, das diesbezügliche Preisgeld im 

Wettbewerb „Ideen machen Schule“ der Thüringer Energie AG, die Beschaffung eines 

Interaktiven Boards durch eingeworbene Lottomittel des Freistaats Thüringen, den Besuch der 

Thüringer Finanzministerin Taubert, den Relaunch der neuen Schulwebseite www.grundschule-

bad-berka.net, den Familienwandertag im Mai 2018 und die Kooperation mit 

www.schulengel.de. Frau Ramona Lenke erläuterte in Kürze eine Reihe weiterer Projekte.  

http://www.grundschule-bad-berka./
http://www.grundschule-bad-berka./
http://www.schulengel.de/
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Herr Michael Kluge merkte in Bezug auf die Beschaffung und Inbetriebnahme des Interaktiven 

Boards an, dass er einen ganzheitlicheren Ansatz sowohl des zuständigen Schulamts am 

Thüringer Ministerium für Bildung, Jugend und Sport (TMBJS) als auch der Schulleitung für 

wünschenswert hält. Dieser Ansatz sollte ein umfassendes Konzept zu den 

Herausforderungen und Chancen der Digitalisierung inklusive entsprechender Weiterbildungen 

der zuständigen Pädagogen im auch im Grundschulbereich sowohl strategisch als auch in der 

Umsetzung vorsehen. Den Grundschulförderverein sieht Herr Kluge diesbezüglich eher in der 

Rolle eines „Ermöglichers“, nicht als zentrale Instanz. Eine große Chance für alle Thüringer 

Schulen bilde dafür aktuell der „DigitalPakt Schule“ des Bundesministeriums für Bildung und 

Forschung (BMBF), der ab Ende 2018 Mittel in Höhe von mindestens 2,4 Mrd. Euro für die 

bundesweite Digitalisierung im Grundschulbereich vorsieht. Christian Helgert ergänzte, dass 

der Grundschulförderverein in diesem BMBF-Verfahren nicht antragsberechtigt ist, vielmehr 

seien Schulträger, -amt und -leitung diesbezüglich in der Pflicht.1 

Die Einnahmen im abgelaufenen Schul- und Geschäftsjahr 2017/18 betrugen 12.588,59 €, die 

Ausgaben 22.681,04 €. Diese auf den ersten Blick nicht nachhaltige Jahresbilanz ist der 

Tatsache geschuldet, dass bereits im vorangegangenen Schuljahr 2016/17 ein hoher, 

größtenteils zweckgebundener Überschuss insbesondere durch Fördermittel und den 

Spendenlauf im Juni 2017 erzielt wurde, dessen Verwendung aufgrund komplexer 

Beschaffungsvorgänge jedoch erst im Geschäftsjahr 2017/18 erfolgen konnte. Über beide 

Jahre 2016/17 und 2017/18 gemeinsam betrachtet, betrugen die Einnahmen 28.624,39 € und 

die Ausgaben 28.562,24 €. Der Gesamtumsatz dieser beiden Jahre hatte sich daher im 

Vergleich zu Vorjahren in etwa verdreifacht. Der Kontostand zum Ende des abgelaufenen 

Schuljahres (Stand 31.07.2018) betrug 3.903,57 €. 

Sämtliche Informationen zu den Vereinsaktivitäten wurden auf der Webseite der Schule zur 

Verfügung gestellt. 

4) Die Schatzmeisterin Frau Wiebke Opfer und Herr Helgert erläuterten den Kassenbericht 

inklusive der Liste der Einnahmen, Ausgaben und des aktuellen Kontostands. Der Bericht ist 

dem Protokoll in der Anlage beigefügt. 

5) Die ordnungsgemäße Rechnungsführung sowie der Kontostand wurden für das abgelaufene 

Geschäftsjahr durch die Testate der beiden bestellten Kassenprüfer, Herrn Michael Kluge und 

Herrn Manfred Klein, bestätigt. Es gab keine Beanstandungen. Die Testate sind in der Anlage 

beigefügt. 

 

                                                 
1 Wenn der DigitalPakt Schule voraussichtlich Ende 2018 von Bund und Ländern vereinbart sein wird, geben die Länder den 
Startschuss für eine Beantragung. Denn die Schulen beantragen die Fördermittel über die Schulträger (meist die 
Kommunen, aber auch freie Träger) beim Land, nicht beim Bund. Gefördert werden staatlich anerkannte allgemeinbildende 
und berufliche Schulen sowie sonderpädagogische Bildungseinrichtungen. Voraussichtlich wird jedes Land für diesen 
Zweck eine mit dem Bund abgestimmte Förderrichtlinie herausgeben, die festlegt, ab wann Anträge gestellt werden 
können und welches die für Antragsberatung und -abwicklung zuständige Stelle ist. Die Schulträger entwickeln aus den 
Rückmeldungen ihrer Schulen die Förderanträge und reichen diese ein. Sofern die Länder die Vorarbeiten zum Aufbau 
dieser Strukturen rechtzeitig abschließen, kann unmittelbar nach Änderung des Grundgesetzes, dem Beschluss des 
Haushalts 2019 und dem Abschluss der Verwaltungsvereinbarung mit der Umsetzung des DigitalPakts begonnen werden. 
(Quelle: www.bildung-forschung.digital/de/der-digitalpakt-schule-kommt-2330) 

http://www.bildung-forschung.digital/de/der-digitalpakt-schule-kommt-2330
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6) Der Vorstand wurde durch einstimmiges Votum der Mitglieder entlastet. Die Schulleiterin Frau 

Martina König dankte dem entlasteten Vorstand für das Geleistete. 

7) Der bisherige Vorstand war für zwei Amtsjahre bestellt, er wurde daher nun turnusmäßig neu 

gewählt. Im Laufe der Amtszeit sind die Beisitzer Frau Grit Rode und Herr Alexandru Ilie 

ausgeschieden; ihnen wurde in Abwesenheit für ihr Engagement gedankt. Ebenso wird Frau 

Isabell Cigan gedankt, die neben vielen anderen den erweiterten Vorstand in den letzten 

beiden Jahren besonders tatkräftig unterstützt hat.  

Herr Udo Nauber wurde als Wahlleiter durch die Mitgliederversammlung bestätigt und 

übernahm im Folgenden die Moderation. Als Mitglieder des erweiterten Vorstands stellten 

sich folgende Mitglieder zur Wahl: Frau Janett Bode, Herr Michael Cigan, Herr Christian 

Helgert, Herr Wolfgang Hofmann, Herr Silvio Kayser, Frau Ramona Lenke, Herr Sebastian 

Liebetrau, Frau Wiebke Opfer, Frau Manuela Riege, Frau Doreen Schicke und Frau Diana Zubek. 

Die Wahl erfolgte anhand der Festlegungen der Vereinssatzung. Die anwesenden Mitglieder 

sprachen sich einstimmig für eine offene Wahl aus. 

Alle Kandidaten wurden in Gruppenwahl, ohne Gegenstimmen und bei Enthaltung der Stimme 

des Wahlleiters einstimmig gewählt. Die Mitgliederversammlung wurde unterbrochen, damit 

die Vorstandsmitglieder in interner Runde die Funktionsträger bestimmen konnten. In dieser 

internen Runde wurde der Vorsitzende Herr Silvio Kayser telefonisch zugeschaltet. Nach fünf 

Minuten wurde die Mitgliedersammlung fortgeführt. Herr Nauber teilte mit, dass als 

Funktionsträger (wieder-)gewählt wurden: 

 Herr Silvio Kayser als 1. Vorsitzender, 

 Herr Christian Helgert als 2. Vorsitzender,  

 Frau Wiebke Opfer als Schatzmeisterin,  

 Frau Ramona Lenke als Schriftführerin. 

Die Mitgliederversammlung bestätigte in Gruppenwahl ohne Gegenstimmen und nur jeweils 

mit einer Enthaltung der jeweiligen Funktionsträger deren Wahl durch den Vorstand. Dabei 

wurde Herr Silvio Kayser in Abwesenheit als Funktionsträger gewählt. Alle anwesenden 

Vorstandsmitglieder erklärten, dass sie die Wahl annehmen; Herr Silvio Kayser ließ bereits im 

Vorfeld schriftlich mitteilen, dass er die Wahl in diesem Fall annehmen würde. 

Erneut bestellte die Mitgliederversammlung einstimmig die wieder vorgeschlagenen 

Kassenprüfer Herrn Michael Kluge und Herrn Manfred Klein. Herr Kluge nahm die Wahl an. 

Herr Klein hatte bereits im Vorfeld seine diesbezügliche Bereitschaft erklärt.  

8. Es erfolgte eine kurze Plenumsdiskussion zu künftigen Initiativen und Aufgaben des Vereins 

inklusiver einzelner Nachfragen. Zum Punkt „Weihnachtskonzert“ brachte Frau Diana Zubek 

den Vorschlag der letzten Schulkonferenzsitzung ein, die Einnahmen in diesem Jahr zu 

Gunsten der Kinder des Weberhofes zu spenden. Dies wurde wohlwollend angenommen.  

Frau Martina König brachte zum Ausdruck, dass sie sich (weiterhin) eine unkomplizierte 

Zusammenarbeit mit dem Vereinsvorstand und insbesondere kurze Entscheidungswege 

wünsche, da die Abläufe und Prozesse des Schulalltags kurzfristige und zum Teil spontane 



























2) Projekte 2017/18 

Familienwandertag im Mai 2018 – 20jähriges Jubiläum! 



2) Projekte 2017/18 

• Projektunterstützung: Mathelernstraße, Antolin-Lizenz, 

Lerntagebücher,  Schülerpreise, Gutscheine, Möbel… 

• Wechsel des Vereinskontos, Überarbeitung des Flyers 



2) Projekte 2017/18 

Kooperation mit www.schulengel.de 

 Online-Shops spenden Prozente, jeder kann mitmachen 

http://www.schulengel.de/



























